La visión "dominante" en Uruguay es que "el modelo ideal" es "volver 50 años para atrás" y por ello es que la juventud emigra

"Una buena parte del liderazgo nacional" está anclado en la década del '50, en "el mundo del Sorocabana", cree en un "Estado omnipresente", en partidos políticos fuertes, apuesta a los productos primarios "con altos precios" y a "no muchas horas de trabajo", y es por eso que los jóvenes, que no creen que ése sea un "modelo ideal", deciden emigrar "en busca de horizontes, no de supervivencia", afirmó el rector de la Universidad ORT Uruguay, Jorge Grünberg.

"Lo que tenemos que ofrecer es otra visión, horizontes nuevos a los jóvenes, porque la gente acepta sacrificios con horizontes a la vista", planteó Grünberg durante una ceremonia de graduación de la ORT el viernes 22 en el Teatro Solís.

"Una buena parte del liderazgo nacional, en todos los segmentos de la sociedad, parece creer que los jóvenes uruguayos aspiran a que la primera mitad del siglo XXI sea en realidad un espejo de la primera mitad del siglo XX, lo que ellos consideran la edad de oro. (Cuando había) un gran énfasis en legislación social, un Estado omnipresente, partidos y corporaciones muy fuertes, escasa sociedad civil, producción primaria estable con altos precios, no muchas horas de trabajo, lo que llamo personalmente el mundo del Sorocabana", sostuvo Grűnberg.

La máxima autoridad de la ORT, institución que en 2006 fue calificada como una de las 500 mejores universidades del mundo por el prestigioso ranking que elabora el diario británico "The Times", dedicó gran parte de su discurso al problema del aumento de la emigración de jóvenes, en particular de aquellos "sin problemas económicos acuciantes y con un alto nivel educativo".

"La emigración en los últimos dos años se produce en medio de un período de crecimiento económico histórico, con un gobierno popular, según las elecciones y encuestas, de gran estabilidad en el país y es una emigración calificada en cuanto a su educación", dijo y agregó que muchos de esos jóvenes se van del país "en busca de horizontes, no de supervivencia"

Para Grünberg, el hecho de que los "líderes de opi-



Jorge Grünberg

nión" en Uruguay estén "intrigados" con ese aumento de la emigración evidencia su desconocimiento acerca de "lo que realmente quieren los jóvenes".

"Mi teoría es que los jóvenes ya no ven como modelo ideal volver 50 años para atrás, es muy probable que algunos vean el modelo ideal ir 50 años para adelante y por eso emigran en busca de sociedades que ya están en ese futuro",

Según el rector de la ORT, si bien es cierto que la emigración de jóvenes calificados es "un fenómeno mundial", hay que tener en cuenta que dada la baja tasa de natalidad y "la escasa cantidad" de personas que accede al sistema terciario, el impacto de esa emigración es "mucho mayor" en Uruguay que en otros países.

Afirmó que uno de los 'problemas" que tuvo la sociedad uruguaya "durante décadas", fue que los profesionales se recibían a los 30 años, generando "una sensación colectiva de adolescencia tardía" y el hecho de que esos graduados no estaban en condiciones de "arriesgar". Por eso, Grünberg destacó la importancia que tiene que en Uruguay se gradúen "hombres jóvenes" dispuestos a "apostar" y "arriesgar".

"Nuevos horizontes". Para Grünberg, la única forma que hay para contrarrestar el problema de la emigración es presentar a los jóvenes "nuevos horizontes", derribando los "mitos" existentes y formular una "visión alternativa a la dominante" para que el país pueda "progresar"

"Lo que tenemos que ofrecer es otra visión, horizontes nuevos a los jóvenes, porque la gente acepta sacrificios con horizontes a la vista", dijo.

"Nuestra riqueza no está en un petróleo ilusorio que nunca encontramos, ni en el acuífero guaraní, ni en la esperanza en que la soja aumente su precio hasta igualar al del diamante. Nuestros pozos de petróleo son ustedes, nuestra responsabilidad es formular una visión alternativa a la dominante en el país", afirmó el rector universitario ante el grupo de egresados.

Para Grünberg, esa opción diferente debe ser "ambiciosa" y debe delinear "un horizonte distinto, aunque sea distante". Además, debe ser expuesta a "la sociedad y a sus líderes", para crear "un cuerpo de opinión a favor de un modelo de desarrollo que valorice el conocimiento, la creatividad y el emprendimiento".

"Tenemos que proponer una visión 'pos Sorocabana", dijo y agregó: "En Uruguay tenemos científicos que no creen en la empresa, empresas que no creen que el conocimiento les sea muy útil y un liderazgo que no confía mucho en ninguno de los dos".

"Sorpresa" y "pena". Durante su discurso, y previo a abordar el problema de la emigración, Grünberg expresó su "sorpresa" y "pena" por el contenido de un documento elaborado por un grupo de asesores del director de la Administración Nacional de Educación Pública (ANEP), Luis

En particular, Grünberg critico una propuesta de los autores del documento para que "todo insumo de uso corriente en los procesos de enseñanza-apren-

IMPORTANTE EDIFICIO

con 1800 m² Oportunidad única En Ciudad Vieja de Montevideo MUY BUENA UBICACIÓN Y LISTO PARA OCUPAR Coordinar entrevista al tel. 099624210

O mail:edumai@adinet.com.uy

dizaje sea producido en el país (libros, cuadernos, tizas, instrumental elemental, mobiliario, material gráfico, material audiovisual, software informático, etc.)", lo que permitirá que los niños se acostumbren "desde temprano a utilizar materiales que luzcan la leyenda 'Hecho en Uruguay"

(Búsqueda Nº 1.411).

"Un grupo de asesores les recomendaba para el futuro que se enseñe a los jóvenes que todo lo hecho en Uruguay es mejor (...) a mí no me parece el camino a seguir ése", dijo.

¿Es realmente importante quién hizo el pizarrón o lo importante es lo que el alum-

no y el profesor van a dibujar en él, diseñar en él?". cuestionó.

El rector cree que "pensar de esa manera es como pensar que lo importante del Quijote es dónde se fabricó el papel donde se escribió. Lo importante es la producción intelectual que está dentro".

La "prosperidad se gana" con "trabajo y esfuerzo", dijo Mujica

"La prosperidad se gana, se acumula, es hija del trabajo y del esfuerzo", reflexionó el ministro de Ganadería, José Mujica.

Durante su audición en la FM M24, el martes 26, Mujica se refirió a la serie de comunicados que recibe a diario que van desde mensajes de "esperanza" de los "pobres de mi tierra", hasta reclamos por bajos salarios, escasa jubilación o críticas a algunas medidas tomadas por el gobierno en materia empresarial.

"Es obvio que los recursos nunca alcanzan, que siempre se precisa más y es obvio que en el fondo los recursos surgen del trabajo. ¿Pero que hacés en tu casa si los recursos no te dan? (...) Hay dos caminos, buscar la forma de aumentar el ingreso o la forma de disminuir el gasto, o tal vez, lo más sensato, las dos variables", afirmó.

Según Mujica, hay "mil variables" para enfrentar la situación y cada cual la "tiene que buscar con tesón. (...) El enfrentar estas contradicciones no es para gente que se desencanta porque estas dificultades no se vencen de un día para el otro. Si el ingreso no te aumenta, buscá la forma de algún otro trabajo paralelo; a veces pensá en los gastos que estás haciendo, dónde se puede recortar y sustituir, esto es política de vintenes".

Dijo que "lamentándose con los brazos cruzados que el salario" no alcanza, no se puede "encontrar mejora". "No es que no tenga que pelear por mejor salario, es que a la suerte hay que ayudarla. El que tenga de adentro voluntad, buscando esta superación, a la corta o a la larga va a encontraria".

"Si no aprendemos a ayudarnos a nosotros mismos para cuidar lo poco que tenemos para mejorarlo y generar recursos aleatorios, pronto el camino de mejora será mucho más difícil. La sociedad uruguaya vivió 50-60 años de relativa bonanza, después las leyes del intercambio cambiaron, los uruguayos tienen una enorme capacidad, pero una parte de esa enorme capacidad no logramos que la utilice para mejorarse. Le cuesta juntarse para emprender pequeñas salidas colectivas. Le cuesta ahorrar para invertir, muy presionado por una imposición de consumo. Mucha gente que tiene fuerza y capacidad no logra explotar esa fuerza a favor para la mejora de su hogar, de su tiempo", dijo.

Para Mujica, "en el mundo en que vivimos nadie nos va a regalar la prosperidad. La prosperidad es hija del esfuerzo, y el esfuerzo tiene dos patas, lo que se gana para gastar y lo que se gana para invertir".

"Cualquiera sea el sistema de gobierno que llevemos adelante", dijo, "el progreso en el fondo siempre sale del lomo. El progreso de nuestros hijos, del esfuerzo que podamos hacer acumulando en nuestra sociedad para que ellos tengan los medios para vivir".

"No te olvides de estas leyes de fierro que están en todas las casas: la prosperidad se gana, se acumula, es hija del trabajo y del esfuerzo", afirmó.

40.000 ciudadanos todavía no están informados sobre la Reforma Tributaria.





Ni tienen interés en informarse.

Porque son usuarios Memory y saben que Memory se ocupa de todo, con programas ajustados a la Reforma Tributaria. Ahórrese mucho trabajo, contrariedades y errores que pueden causarle grandes molestias y pérdidas. No espere al 1º de julio para ser un usuario Memory y tenerlo solucionado.

Infórmese 2 709 9555

Br. Artigas 1348 / www.memory.com.uy Interior: Consulte con el distribuidor de su zona.





República AFISA realiza llamado público a expresión de interés por Cesión Parcial de Crédito con garantía hipotecaria y prendaria sobre unidad productiva apta para el procesamiento de trigo.

REFERENCIA 17/07

Dicha unidad consta de planta industrial con molino harinero, el que se desarrolla en padrón de 8.505 mts² de terreno y con un total de 3.280 mts2 edificados (padrón 441 sito en Ombúes de Lavalle, Departamento de Colonia), con toda la maquinaria para procesamiento de trigo, además de galpones para almacenamiento los que se desarrollan en padrón de 5.349 mts² de terreno y con un total de 2.856 mts² edificados (padrón 1.819 de Carmelo, Departamento de Colonia).

Es de destacar que la unidad productiva se encuentra en muy buen estado de conservación y se halla sita en plena zona triguera del país. Las bases del llamado se encuentran disponibles para ser retiradas en oficinas de República AFISA

El plazo de presentación de las ofertas será hasta el día 27 de Julio de 2007 a las 18 horas en oficinas de República AFISA, Torre de los Profesionales, Yaguarón 1407 oficinas 508 a 517, Montevideo.